

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 Segovia, 1 peseta al mes.
 Provincia, 3'25 trimestre.
 Madrid y provincias, 14 año.
REDACCION
 Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

LUNES 1.º DE MAYO DE 1905.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A precios convencionales.
 No se devuelven los originales.
ADMINISTRACION: Calle de San Agustín, núm. 3.

¡Es innegable!

La Sastrería de moda, la que con más elegancia viste en Segovia, hallándose al alcance de todas las fortunas y para todas las clases sociales, es la de

CRISTINO GONZALEZ

Juan Bravo, 10

Probad y os convencereis

GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36).—MADRID.

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos, especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

EL PRIMERO DE MAYO.

La fiesta del trabajo se celebrará en el día de hoy en diferentes países.

En muchos la ilustración del obrero y la prosperidad relativa, en medio de la cual desarrolla su existencia harán la fiesta simpática, agradable y educadora en el orden social; en otros la condición á que se hallan sometidos los que su vida sostienen á espensas de un jornal eventual y miserable, engendra temores la reunión de los obreros para solemnizar su día y son grandes las precauciones que se adoptan para evitar probables conflictos.

Fiesta creada hace pocos años, fué en sus comienzos mirada con simpatía por los países en que se rindió culto á los ideales de libertad y democracia, con profundo terror por aquellos otros en que la tiranía y la arbitrariedad hicieron menos sensible la redención del esclavo, operada solo á medias en aquellos pueblos hipócritas, incultos y egoístas que siguen explotando al vencido aunque

por procedimientos menos bárbaros que los que un tiempo suscitaron la protesta unánime de la moderna civilización.

Emancipado el siervo tras predicaciones hermosas de los apóstoles de una idea redentora, el hombre pareció nacer á un nuevo estado de derecho; el señor no fué de la vida del humilde, dejó de descargar el látigo infamante sobre la desnuda espalda del que á su semejanza fué creado y mejoró la condición del eterno parias, con la conquista de derechos que dignificarán la humana condición del humilde.

El progreso y la cultura, la mayor y más perfecta noción de la verdad en el orden moral, hicieron una revolución tremenda en la idea, y la esclavitud fué abolida de derecho en todos los países civilizados, sin que por desgracia se haya llegado aún á la supresión de hecho de las castas sociales, que establecen aún divisiones entre los hombres, germen eterno de una lucha que acabará con la emancipación total y absoluta, aún en aquellos pueblos en que aún existen leyes, no progresivas y de transformación, sino regresivas y de atavismo.

Hoy se ha celebrado la fiesta de la solidaridad obrera, y ella representa un paso de gigante en la reivindicación de los humanos

derechos que deben ser, como los deberes, de igual fuerza para todos, para los altos y para los humildes, para los capitalistas y los proletarios, dentro, claro se está, cada uno de la esfera especial en que se agita y se mueve en la concurrencia para establecer la nacionalidad, producto no de una sola clase ni de más ó menos privilegiada casta, sino de cuantos individuos constituyen la suma de elementos que por igual integran las funciones de la vida social.

Los eternos sometidos, caminan á pasos de gigante á la conquista de una legalidad que en muchos países se halla establecida y es de aplaudir la energía con que el obrero lucha por su engrandecimiento, porque, á espensas de él, se alcanzará el de los pueblos que si se hallan constituidos por parias jamás llegarán á conseguir un poderío que se manifiesta en relación directa con la cultura y la independencia de las clases que por ser las más numerosas constituyen el nervio de la patria.

El problema social, planteado hace algunos años, habrá de resolverse de un modo completo y lo único á que debe aspirarse es á que el procedimiento de la evolución sea el que se siga en una transformación que se impone cada día con mas apremios si se ha de evitar la eterna lucha entre el obrero y el patrono, antítesis que es necesario armonizar para llegar á la perfección de la humanidad en el grado que esta necesita para cumplir con lo que exigen las eternas aspiraciones de verdad y de justicia.

Tanto mayor es la oposición á las reivindicaciones obreras cuanto menos cultos son los pueblos y menos liberales sus gobiernos y de ahí que lo que debiera ser considerado como señal del progreso de los tiempos y de perfección de la especie humana, sea mirado por los eternos y los fieles partidarios del obscurantismo como atrevimientos incapaces de ser logrados y dignos de la mas severa y enérgica represión.

A nosotros que rendimos culto á la idea, despreciando los simbolismos y las tradiciones cuando unos y otras son opuestos al fin primordial de la humanidad que es el de engrandecerse ilustrándonos satisface la unión íntima de los obreros y en el día en que celebran la fiesta del trabajo les saludamos expresivamente considerándonos como hermanos de los que uno y otro día lucharon por mejorar su condición cumpliendo de esa manera uno de sus mas elementales deberes.

Odiarnos las castas y renegamos de las diferencias, los ideales de igualdad y de fraternidad se hallan en nosotros arraigadísimos y donde quiera que vemos un hombre creémos encontrar un hermano.

Sociales.

El 1.º de Mayo.

Hoy huelgan todos los obreros, hoy es el día en que celebran su fiesta, el día en que hacen obstentación de una gran solidaridad, el día en que con su proceder sellan de un modo claro el programa de sus aspiraciones, el día que se congregan para escuchar la voz de uno de sus compañeros que con inspiradas imágenes y elocuentes periodos les ratifica el credo del partido socialista.

Hay quien dice que el programa de los socialistas ya no es el que era, sino que por el contrario, se encuentra falseado, por haber dejado paso á ciertas ideas que no caían antes dentro de él; pero, no hay nada menos cierto, pues el credo socialista no se ha falseado, sigue siendo igual, exactamente igual que era antes, lo único que ha cambiado han sido los procedimientos y de ello podemos complacernos.

Antes no se celebraba una reunión socialista en la que las frases no fueran violentas, los discursos no tuvieran el carácter de verdaderas proclamas revolucionarias, y hoy todo eso ha pasado, hoy ya se piensa de distinta manera, se piensa con más acierto, porque la cultura se ha ido apoderando del elemento obrero, y esa cultura al mismo tiempo que ha traído el crecimiento de las agrupaciones socialistas ha traído también, como consecuencia lógica, un ambiente de gubernamentalismo, si así se quiere llamar, que agrada y que consuela.

A raíz del acuerdo tomado en el Congreso socialista de 1890 de festejar el 1.º de Mayo con la huelga general, el temor que se apoderaba de las gentes cuando se acercaba esta fecha era indescritible, y hasta el poco día de nuestros gobernantes para llevar las riendas del Estado, le hizo mayor porque se provocaron algunos conflictos. Pero después todo ha cambiado, todo ha sufrido una transformación extraordinaria, y ya á nadie le asusta, á nadie le preocupa que llegue esta fecha, y todos vemos bien que los hijos del trabajo dediquen un día al año para festejarse los unos á los otros, para unirse y principalmente para ratificar en el mitin ó en la jira, el programa de sus legítimas aspiraciones.

Los procedimientos de orden fueron los que informaron la conducta de los obreros, en estos últimos años, y es de esperar que han de inspirar la misma conducta en este.

No han de olvidarse los que forman en las listas del socialismo que las agrupaciones van creciendo á medida que crecen los procedimientos que he llamado gubernamentales, no han de olvidar tampoco lo que pidieron

Folleton de EL DEFENSOR (60)

LOS DOS AMORES DE TERESA

Julio Mary.

el apellido ó por la fortuna del hombre que amase.

Dijose que Juan Marcos era poco más que un obrero mejor; así podría ennoblecérle y enriquecerle.

A pesar de la fábrica, que no hacía más que irse sosteniendo bien ó mal, no tenía una fortuna ¡mejor! así podría enriquecerle; ¿de dónde salía Juan Marcos? Ya se lo dirían, tiempo tenía de saberlo, y de lo que estaba muy segura era de que no tendría que avergonzarse por nada que se relacionase con la vida del hombre por el que sentía gran predilección; ¿qué más podía pedir?

Un día, hablando Guy y la condesa, en presencia de Teresa, de Sansón y de Juan Marcos, dijeron:

—Son los hijos adoptivos del señor Celestine Bompair, que los encontró pidiendo limosna en una carretera y los recogió conmovido al ver su buen aspecto y ánimo.

Y tanto Guy como Juana, inclinaron la cabeza, oprimiéndoseles el corazón y abrumándoseles un penoso recuerdo.

Teresa lo oyó: ¿no habría conocido nunca Juan Marcos á sus padres? Pero ¿tenía esto algún interés para ella? ¿No contribuía, por el contrario, á que le amase más?

¿Por qué le amaba! No tenía más remedio que confesarlo, su corazón sufría, languidecía y experimentaba, cuando se acordaba de él, y esto sucedíale con mucha frecuencia todos los días, extraños enternecimientos que la hacían suspirar y asomar las lágrimas á sus ojos.

Una vez que se confesó que afectivamente amaba á Juan Marcos, se dejó arrastrar por la pasión sin oponer ninguna resistencia y sin preguntarse si tras ese amor estaba oculta ó no su dicha y si Juan Marcos la amaba.

Desde entonces, en vez de esperar las ocasiones que la casualidad le proporcionaba para verle, las buscó y hasta las forzó haciéndolas que se presentasen.

Esperaba con ansia á que llegasen los días en que sabía que los dos hermanos habían de

ir al castillo y su pasión la cegaba de tal manera, que no se ocupaba del resto del mundo; no observó que Sansón no tenía ojos más que para ella, del mismo modo que Sansón, que también estaba ciego, no adivinó el secreto que se ocultaba en el corazón de su hermano.

Al principio dejóse arrastrar Juan Marcos por su naciente amor; pero más adelante se asustó al ver los estragos que causaba en su corazón y temió hacerse traición cualquier día en presencia de Teresa.

Tuvo miedo una vez leyendo en los ojos de ésta, unos ojos que hablaban por lo expresivos, que solo era dichosa cuando le veía y que solo esperaba á que la dijese una palabra para demostrarle que la comovia su atención.

El día en que descubrió que Teresa le amaba, se puso malo.

¿Y Sansón? ¿Y Sansón, que concentró toda su vida en aquel amor, no le acusaría de haber hecho traición á su amistad? ¿No podría decirse después de haber vivido para él y de salvarle del hambre del frío y de morirse de sed? ¿Sansón era para él más que un amigo, un hermano; más hermano que amigo? ¿Iba á robarle el corazón de Teresa, pisotear su amor y entristecer para siempre su vida?

¡No! No debía hacerlo y le tocaba sacrificarse, porque la suerte había hecho que fuese

el primero en enterarse del amor de Sansón y éste no sabía nada del suyo.

Era á Sansón al que Teresa debía amar, era preciso que le amase y Sansón sería dichoso, porque no sabría en su vida, de qué manera amaba también Juan Marcos; ¡en adelante nada emponzoñaría su amor!

Tomada esta resolución, Juan Marcos dejó de ir al castillo y lo hizo solo Sansón. Cada vez que éste manifestaba deseos de ir á visitar á los condes, buscaba Juan Marcos pretexto para quedarse en la fábrica, y, como no podía menos de suceder, Sansón daba cuenta de ellos cuando en la Sauerrie le preguntaba Teresa por Juan Marcos.

Pasaron quince días, y al cabo de ellos, Teresa cuya pasión iba en aumento, al ver que Juan Marcos observaba tan extraña conducta, no se atrevió á interrogar á Sansón, temiendo hubiese ocurrido algo; pero decidió ver á todo trance á Juan Marcos, con objeto de averiguar lo que pasaba.

A Juan Marcos le gustaba mucho cazar con sus perros de muestra en los matinales de la selva de Bruadan, y cuando podía disponer de unas cuantas horas empleábalas en ese pasatiempo, marchándose siempre solo.

—Está muy triste—dijo inocentemente Sansón—y al verle cualquiera diría que se abu-

INFORMACION de la Agencia Fabra

30 de Abril 1905.

Londres.—Telegrafan de Nueva York al «Daily Mail» que según un telegrama de San Petersburgo, Mr. Schivah está negociando con el almirantazgo ruso la construcción de varios acorazados de 16.000 toneladas y de un nuevo tipo, que supera a todos los existentes. La mayoría de dichos barcos serán construidos en los Estados Unidos y otros varios en un puerto del Báltico, donde se establecerá astilleros y trabajarán obreros rusos, bajo la dirección de ingenieros americanos.

Mr. Schivah garantiza que estos navios tendrán una potencia superior del 20 por 100 sobre los barcos actuales de mejor construcción.

París.—Un despacho de San Petersburgo dice que las pérdidas de los rusos desde el día 19 de Febrero hasta el 14 de Marzo se han elevado a 2.000 oficiales y dos generales muertos; 88.000 heridos entre oficiales y soldados; 8000 prisioneros y 10.000 abandonados en el campo de batalla.

Londres.—Comunican de Johannesburgo, que ha llegado a Durban el vapor «Ascott» conduciendo 2.134 coolies que vienen a trabajar en las minas.

El número total de chinos empleados en el Rand asciende a 34.273.

Mañana llegará el «Sikh» con 1.810 coolies.

El «Daily Telegraph» ha recibido un despacho de Tokio anunciado que cinco mil rusos con nueve cañones están en contacto con los exploradores enemigos sobre la parte Norte de Gensan. Las fuerzas rusas en la orilla izquierda del Tamen son bastantes considerables.

De San Petersburgo telegrafian al «The Times» que el general Liniévitch continúa persiguiendo a los japoneses al Sur de Kun-Bou Leng.

París.—Dicen de Cetigne que los ingenieros italianos encargados del trazado de la línea férrea Antivari-Sentari, han encontrado en la frontera un fuerte destacamento de albaneses armados que trataron de impedir se ocuparan en sus tareas.

Los acompañantes de los ingenieros dispersaron a los albaneses.

San Petersburgo.—La población judía de Bielostek continúa aterrorizada por los cosacos de guarnición en esta localidad. Los domicilios de los israelitas son asaltados y saqueados y los ancianos mujeres y niños apaleados.

En los hospitales hay un centenar de judíos en tratamiento.

El gobernador general y el prefecto han informado al alcalde que los rumores referente a la eventualidad de desórdenes con motivo de las fiestas de Pascua han sido muy exagerados y por consiguiente es innecesaria la reunión del consejo municipal en la que se tomarían medidas preventivas. El alcalde ha ordenado a las demás autoridades pongan de su parte todos los medios posibles para impedir el más pequeño desorden.

Berlín.—La «Gaceta de Voss» anuncia que se ha presentado en esta capital un tercer caso de tétanos en la nuca. Una joven de dieciocho años ha sido atacada de esta enfermedad, temiéndose que fallezca.

Todas las habitaciones donde ha permanecido la atacada hasta ordenarse su ingreso en el hospital han sido desinfectadas para evitar el contagio.

El «Freie Deutsche Presse» dice que ayer ha llegado a Potsdam un nuevo yate de velas destinado al Príncipe Titel-Federico.

La embarcación ha recibido el nombre de «Elisabeth». Fue puesta a flote por medio de una grúa en Hotel. El yate tomará parte en las regatas de Wanusee.

París.—El Rey de Inglaterra ha llegado a las 9:20 de la noche procedente de Marsella. No se le ha recibido oficialmente porque viaja de incógnito.

Tanger.—Según las últimas noticias recibidas de Fez, las negociaciones entabladas por la misión francesa progresan muy lentamente.

New-Yor.—Un ciclón ha destruido Laredo (Méjico). El número de muertos asciende a veinte.

Venecia.—Ayer, en un banquete, Goluchowsky y Tittoni declararon que trabajaban en favor de la paz, y afirmaron la unión cordial de Austria e Italia.

París.—Procedente de Montelinar ha llegado el presidente de la República.

San Petersburgo.—Un ukase imperial perdona a los trabajadores del campo de varias provincias los impuestos y deudas que tenían con el Tesoro, motivadas por anticipos en ocasión de las malas cosechas.

Mr. Monoquine ha sido nombrado ministro de Justicia. Reins calma en esta capital.

En Czenstochan (Polonia) hubo ayer un conflicto entre la tropa y los huelguistas, resultando cuatro muertos y veinte heridos.

Palma.—Ha fundeado en este puerto el vapor «Le de France» conduciendo a 300 turistas. Al desembarcar estos se han dirigido en coche a visitar Miramar. El torpedero General Barcelo que había salido para Mahón, al encontrarse en alta mar, ha sufrido averías en los tubos de maquinaria, teniendo que detenerse para repararlos.

Sección de noticias.

Teniendo en cuenta los deseos legítimos de nuestros operarios de asociarse a la fiesta del trabajo, adelantamos hoy la salida de EL DEFENSOR, para no privar al público de su lectura, y conceder a los obreros lo que han solicitado de nosotros, lo que hacemos con mucho gusto en conceder, por tratarse de una obra de solidaridad y de progreso.

Por exceso de original, no podemos publicar la reseña de la conferencia dominical que ayer tuvo don Faustino Navarrete, lo haremos en el número de mañana.

El sábado último a las diez de la noche, se inició un pequeño incendio en la Academia de Artillería en el laboratorio de Química, siendo sofocada a los pocos momentos de comenzar, sin grandes pérdidas.

El día de ayer, aunque encapotado, por la hermosa temperatura propia de la estación reinante contribuyó a que los paseos estuvieran animadísimo.

En la alameda también fué grande la concurrencia y al son de la alegre dulzaina multitud de parejas se entregaron alegres a los placeres del baile, haciéndose el desfile ya entrada la noche.

Mañana como fiesta nacional del 2 de Mayo no habrá oficinas en los centros oficiales.

Ayer mañana se administró en las distintas parroquias a sus feligreses el Sacramento de la Eucaristía a las personas enfermas que no habían podido cumplir con el precepto de la Comunión pascual.

En San Miguel salió procesionalmente y bajo palio, con sus respectivos músicos, el «Cofre de San Miguel».

Pérdida.

La persona a quien se le hayan extraviado unos recibos de la Sociedad de obreros de Cerámica de Segovia, puede pasar a recogerlos a la Administración de este diario.

Ha sido denunciado ante el alcalde del pueblo de la Matilla al vecino del mismo Plácido Casado por hallarse a las diez y media de la mañana pastando en el kilómetro 41 de la carretera provincial de Segovia a Sepúlveda 112 reses lanares de la pertenencia de Vicente García Huertas de aquella vecindad, sin autorización.

De Instrucción pública

No ejerciendo don Pedro Benito Bernal en la escuela de Zarbitu (Bargos) se ruega a dicho interesado pase a la sección de Instrucción pública a recojer una credencial de maestro de Rebollo ó indique su residencia para remitírsela.

Un capriño

Siempre llamando mucho la atención una preciosa muñeca de movimiento que en el escaparate de la elegante y confortable pastelería, «La Delicia» se exhibía. Su dueño nos invitó galantemente a entrar en su establecimiento para que pudiéramos contemplar de cerca tan lindo juguete, cuya base guarda una cajita de música, a cuyos acordes la muñeca se mueve y aparentemente leer, inclina la cabezita y coloca a la altura de los ojos unos diminutos impertinentes.

Juguete tan original le ha adquirido el señor Fernández (D. J. M.) con objeto de rifarle gratuitamente entre sus numerosos parroquianos, a quienes entregará una papeleta numerada por cada una peseta de consumo que hagan en su establecimiento.

A cobrar

Se halla abierto el pago de la mensualidad de Abril para los señores maestros de los partidos de Cuéllar y Riaza los cuales pueden hacer efectivos sus haberes hasta el día 10 del corriente.

Hemos recibido un ejemplar del folleto «El Ahorro» en que se contiene la notable conferencia que en el Instituto de Segovia, expuso el día 26 de Marzo, nuestro querido amigo el notable abogado del Ilustre Colegio de Madrid, don Wenceslao Delgado y García.

Agradecemos el envío del ejemplar.

Juzgado municipal

Se han inscrito los nacimientos de Juan Barrios Mateo, Esteban González Barragán, Francisca Eugenia Rubio Aragonese y Petra Juana Velasco Perlado y la defunción de Gregorio Estevanez Saldaña.

Matrimonios

A las diez de la mañana de hoy se ha efectuado el enlace de Leandro Hernández, de 31 años, viudo; con Brígida de San Eladio, de 30 años, soltera.

En San Esteban esta tarde a las cinco, el de Felipe Tejero con Juana Martín, de 25 años, ambos solteros.

Se curan todas las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal del doctor Sacristán.

Ateneo Segoviano

Esta mañana han visitado al Ilustrísimo señor Obispo el Presidente y el Secretario del Ateneo para darle cuenta de haber sido nombrado socio protector del mismo el Ilustrísimo señor Miranda y para pedirle su protección.

El Prelado ha estado muy afectuoso con los comisionados, que han salido muy complacidos de la entrevista del señor Miranda.

Ayer también estuvo una comisión de la Junta Directiva del Ateneo a cumplimentar al Director de la Academia de Artillería; quien tuvo frases de agradecimiento y aplauso por la nueva sociedad.

Tenemos entendido que si no surgen dificultades el sábado próximo será la solemne inauguración del Ateneo Segoviano.

Según nos vayan comunicando las noticias iremos poniendo al corriente de ellas a nuestros lectores.

Todo marcha

¿Nos podemos quejar del tiempo? No, señor, el tiempo es mucho mejor que Villaverde. El invierno se va deslizando dulce. El tiempo marcha, la humanidad marcha y el que marcha bien es GERMAN-ELIAS que está vendiendo mucho y muy barato y el que quiera verlo que se pase por su comercio, Juan Bravo 48, y se convencerá.

(Véase anuncio en cuarta plana)

Pastoreo abusivo

Han sido denunciadas 40 reses de ganado vacuno de la propiedad del vecino de Madrid don Román Baeza por haberlas encontrado abandonadas y pastando abusivamente en el taller del «Cerro Matabueyes» perteneciente al Real Patrimonio cuya denuncia ha sido presentada en el Juzgado Municipal de San Ildefonso.

Esta tarde darán comienzo en la Iglesia de San Miguel los cultos en honor de la Virgen del Amor Hermoso.

Casa de Socorro

A las ocho de la mañana se presentó acompañada de su madre Martina González de cuatro años de edad domiciliada en la calle del Romero número 24 con una erosión acompañada de trombos en la pierna derecha, de carácter leve, ocasionada según manifestó por un caballo que la tiró al suelo.

Después de curada por el médico señor Gil Rodríguez pasó a su domicilio.

Durante el mes de Abril se han prestado en este establecimiento las siguientes existencias:

Casos Fortísimos, nueve varones y dos hembras. —A meno afeitado un varón y una hembra. Total, 13.

Conferencia moli telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 2 tarde.

La huelga de panaderos

Continúa la huelga de panaderos, notándose por momentos mayor resistencia por parte de los huelguistas.

Han llegado a esta Corte fuerzas de Administración militar, para fabricar pan con el fin de que no falte.

Ayer se notó alguna escasez en este artículo.

En las primeras horas de la mañana la gente se aglomeraba en las puertas de las panaderías con el fin de adquirir pan, siendo continuos por este motivo los alborotos.

Han sido detenidos algunos indivi-

duos de la Junta directiva de la Sociedad, buscándose a los demás para su detención, por haberlo dispuesto el Gobernador.

Parece ser que los huelguistas están sugestionados y secundados por los patronos porque estos se niegan al repeso del pan.

Mitín obrero

Hoy a las diez se ha celebrado en el frontón Central el mitin socialista en que los obreros celebran la fiesta del 1.º de Mayo.

Al acto han asistido más de 8000 obreros y las banderas de las respectivas sociedades.

Se ha notado la falta de los panaderos.

En el centro del Frontón se veía un gran letrero con letras negras que decía: «El socialismo ha cerrado la frontera».

Han dirigido la palabra el jefe de los socialistas Pablo Iglesia, otros varios oradores y dos mujeres.

En todos los discursos se ha censurado a los gobernantes, habiéndose acordado interesar del Gobierno, tome medidas para el pronto abaratamiento de las subsistencias.

Después del mitin se ha organizado una manifestación que se dirigió a la calle de Relatores, donde está la sociedad de obreros, por las calles del Carmen, Puerta del Sol, Carretas y Atocha.

En la manifestación que iba con el mayor orden figuraban cinco mil obreros y bastantes mujeres.

Un gentío inmenso presenciaba el paso de la manifestación notándose que es inferior a la de años anteriores.

Durante el paso de la manifestación ha quedado interrumpida la circulación de tranvías y coches.

Sin periódicos

Con motivo de celebrar los obreros la fiesta del 1.º de Mayo, no se ha publicado periódico alguno. Solo ha visto la luz pública La Gaceta que publica un convenio internacional reglamentando la tutela en el extranjero.

También establece La Gaceta de hoy el tipo medio de los cambios durante la última quincena de Abril en 32,25.

Barcelona

Los socialistas de esta capital no han encontrado local donde celebrar el mitin anunciado.

Los anarquistas han repartido unas hojas condenando la fiesta del trabajo y recomendando a los obreros se declaren en huelga general revolucionaria.

Han sido recogidas todas las hojas que se han encontrado.

POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid y Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 4. Tienda de vinos. En Madrid: Siete de Julio, 3.—Sastrería.

SE VENDE

un oficio de Procurador. Para tratar, dirigirse a la calle de Juan Bravo, números 64 y 66, despacho de jabón.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 8.

La Delicia

Confitería, Pastelería y Repostería

JUAN MANUEL FERNANDEZ

8, Plaza del Corpus, 8

En este nuevo y elegante establecimiento se sirven con esmero, chocolates de las mejores fábricas a 50 céntimos con un vaso de leche, bizcochos y azucarillos.

Vermouth, con selz, a 20 céntimos copa; con gota de Bitter, a 25 céntimos. Especialidad en jamón en dulce, lengua a la escarlata, pavo trufado, galantina de gallina, pollos rellenos y un sin número de fiambres.

Se preparan fuentes y ramilletes de todas clases. Pastas surtidas a 2'25 kilo.

Informacion mercantil

Segovia.
Trigo.—En paneras se han vendido a 53'50 reales fanega.
La cebada se ha vendido a 44 reales fanega.

Valladolid.
Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo a 54'75 reales una.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 350 fanegas de trigo a 54'50 reales. Centeno 50 id a 44,50 id. Cebada a 34 id. Tendencia sostenida.

Salamanca.
En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo a 55'50 reales una. En Tejaros entraron 150 fanegas y en Chamberín 230.

En ambos mercados se cotizó a 55'50 y 55'75 reales una.

Barcelona.
Continúa el mercado paralizado completamente. No se hacen operaciones. No entró ningún vagón de trigo.

Cedillo de la Torre.
Los precios que han regido son los siguientes:
Trigo a 52 reales fanega.
Centeno a 40.
Cebada a 32.
Patatas a 4 reales arroba.
Avena a 24.
Yeros a 47.

Turégano.
Tiempo bueno.
Trigo a 52 reales fanega.
Centeno a 42.
Cebada a 38.
Algarrobas a 45.
Vino a 10 reales cántara.

Arevalo.
En el mercado de hoy entraron 210 fanegas de trigo a 55'50 reales las 94 libras. Centeno a 37 reales fanega.
Cebada a 32; 50.
Tendencia sostenida.
Tiempo primaveral.
Estado de los campos regular.

Villafranca (Zamora).
La entrada de grano fué de 198 fanegas. He aquí los precios que rigen:
Trigo a 53 reales fanega.
Centeno a 48.
Cebada a 36.
Algarrobas a 51.
Tendencia firme.

Medina del Campo.
La entrada en este mercado ha sido de 250 fanegas de trigo, se cedieron a 54 reales las 94 libras.

Peñafiel.
Entraron en este mercado 400 fanegas de trigo, a 52'50 y 53 reales las 94 libras.
Centeno a 41.
Cebada a 36.
Yeros a 44.
Avena a 26.

Se han embarcado con destino a Barcelona un vagó de trigo.
Tiempo de primaveral.

Nava del Rey.
Trigo a 53'50 y 53'75 reales las 94 libras.
Cebada a 00 id.
Centeno a 00 id.
Mercado sostenido.
Tiempo superior.

Hiosco.
Las entradas de hoy fueron de 200 fanegas de trigo al detall a 53 reales las 94 libras.
Tendencia floja.
Tiempo primaveral.

Santa María de Nieva.
Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguientes:
Trigo a 56 reales fanega.
Centeno a 42.
Cebada a 38.
Algarrobas a 48.
Avena a 18.
Garbanzos superiores a 240 reales fanega.
Regulares a 180.
Medianos a 90.
Precios sostenidos.
Tiempo frío y húmedo.

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gráfrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir de Saiz de Carlos* de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica, registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.



Sociedad General de Cupones Mercantiles "PROGRESO,"

Por medio de un convenio establecido entre la Sociedad de Cupones Mercantiles **PROGRESO** y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan a continuación, podrá el público con solo hacer sus compras al contado en dichos Establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo. Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho a exigir **Un Cupón** por cada **cincuenta céntimos**, DOS por UNA PESETA, etc., etc., que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar a recoger el **Regalo** que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, **Señores Herrero y Sánchez**, Juan Bravo, 13, Comercio de tejidos de los **Chicos**.

Nombres de los Comerciantes que dan Cupones

- Ultramarinos.**—Pedro González, Plaza Mayor, núm. 37.—Juan Margareto, Real del Carmen, 6.—Macario Vivanco, Azoguejo y plaza de la Rubia.—Viuda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor.—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.—Joaquín Gómez García, José Zorrilla.
- Sastrería y Paños.**—Cristino González, Juan Bravo, 10.—Fernando Serrano Isabel la Católica, 3 y 1.
- Camisería.**—Isaac Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.
- Zapaterías.**—Claudio Moreno, Plaza del Corpus, 10.—Ezequiel Redondo, La Maravilla, Juan Bravo, 22 y Pedro de Benito, Real del Carmen, 24.
- Ferretería.**—Adrián Ramírez, Plaza Mayor, 43.
- Confitería.**—Fermín Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4.

Nota: Los cupones que entreguen en otros establecimientos que no sean cupones sin la presentación del librito al hacer las compras.

A precios desastrosos Se realizan quince lotes de varios géneros tomados en subasta en el monte de Piedad de Madrid, y muchos de los artículos del comercio que fué de Los Catalanes.

- Venid. Ver. Creer y comprad
- Por 15 pesetas media docena sábanas de algodón 8 1/2 de ancho.
 - Por 1'25 ptas. media docena medias negras.
 - 13 un bonito corte de traje preciosos gustos, a elegir
 - > 2'50 > un corte vestido percal.
 - > 5 > una pieza percalina todos colores.
 - > 6 > una tela pieza blanca.
 - > 3 > media docena calcetines sin costura.
 - > 5 > una mantilla tul novedad.
 - > 2 > una falda de barros.
 - otras camisas Sra. superiores.
 - 3 ptas. dos chambras bordadas.
 - > 3'50 > camisa y calzoncillo para hombre.
 - > 5 > un precioso corte pantalón.
 - > 4 > un corte colchón cámara.
 - > 5 > ricos paraguas de Señora y Caballero
 - > 2'50 > un corsé todo ballena.
 - > 7 > un rico corte vestido negro.
 - > 5'50 > una colcha blanca ó de color.
 - > 3'25 > media mantelería adamascada.
 - > 6'50 > precioso vestido cañamazo, gran moda.
- Preciosidades** en Percales, Batistas, Fulceres, Piqués, Cañamazos, Cefiros y Satenes también barato.
- Montones** de Percales y Cretonas, a real la vara.
- Juan Bravo, 48. (Frente al Toledano.)

Nota: Esta casa también regala de la Sociedad General de Cupones Mercantiles "Progreso" siendo estos tan legítimos como los que dan en otros establecimientos.

GASTRALGINE
ELIXIR ESTOMACAL
López Caro
10 reales frasco

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago e Intestinos, abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión. Verdaderamente puedo afirmar y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco. Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia, Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

Jamás serán chasqueados con su uso!
Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

NOTA: Si la necesidad algún día me obligo a dar la fórmula de este maravilloso invento, como tele a todos, que no iba a ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos e Hígado es el Elixir Estomacal Caro, GASTRALGINE.

Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

SASTRERIA MADRILEÑA
de
ADRIÁN RAMIREZ
CRISANTO BERROCAL
JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.
Buen corte y economía.
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36.
En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.
ADRIÁN RAMIREZ